

## España, entre los tres sistemas de pensiones menos sostenibles

### El índice global Melbourne Mercer analiza la suficiencia, la viabilidad y la gobernanza de 37 modelos distintos

R. P. C.  
MADRID

El sistema de pensiones español ocupa el puesto 24 de 37 sistemas de jubilación de todo el mundo analizados por el índice global Melbourne Mercer. Entre los 14 Estados europeos examinados, España ocupa el puesto 12. Este ranking analiza 40 indicadores para determinar la calidad de tres aspectos de todos estos sistemas de pensiones: la suficiencia de sus prestaciones, la sostenibilidad financiera del sistema y su gobernanza y comunicación.

Según este indicador España ha mejorado levemente su puntuación global en este ranking respecto al año anterior, pasando de 54,4 a 54,7 puntos. La mayor puntuación general la obtiene el sistema holandés (privado en su mayoría) con 80,3 puntos y la peor es para Tailandia, con 39,4 puntos.

Sin embargo, a pesar de que esta puntuación global sitúa a España en la parte alta de la tabla, cuando se analiza solo la sostenibilidad financiera futura del sistema de pensiones, la puntuación española se desploma hasta el tercer peor puesto de los 37 países de este listado.

Solo tienen peores perspectivas de sostenibilidad las pensiones de Italia –que obtiene la peor puntuación de la clasificación en este aspecto– y las de Austria.

Por el contrario, España aparece en esta evaluación en el puesto 13 de 37 en cuanto a la suficiencia o generosidad de sus pensiones de jubilación. Mientras que se sitúa exactamente en la media de estos países analizados en cuanto a sus medidas de gobernanza y comunicación.

Este indicador, que está respaldado por el Gobierno de Australia, es un proyecto de investigación del Centro de Estudios Financieros de la Universidad de Monas de Melbourne y la consultora de servicios profesionales Mercer. Además de la elaboración de un ranking mundial, es su undécima edición, que es la que se acaba de conocer, dicen haber detectado que a medida que aumentan los activos de las familias en planes de pensiones privados, “las personas se sienten con más confianza y es probable que soliciten más préstamos antes de la jubilación para mejorar su estilo de vida”. Es lo que llaman estos investigadores el “efecto patrimonio”.